
令和２年度 第１回周南市立図書館協議会 議事録 

 

 

【日 時】 令和２年８月７日（金）１０：００～１１：４０ 

 

【場 所】 周南市立中央図書館 ３階集会室 

 

【出席者】 《協議会委員・出席１１名》 

      福井 雅子 委員    中村 浩    委員    原田 茂   委員 

平岡 正夫 委員    豊田 順子 委員    川野 玲子 委員 

   松永 恵子 委員    三芳 慈   委員     山城 佳子 委員 

   大野 省太郎 委員    毎田 健太郎 委員 

 

      《事務局１１名》 

        

 

【傍聴者】 ０名 

 

 

【議 事】  

 

１．開会（１０：００） 

 

２．教育部長あいさつ 

 

３. 自己紹介 

（１）委員自己紹介 

（２）事務局自己紹介 

 

４．協議会成立宣言 

委員１１名中、１０名の委員の出席により、会議の成立を宣言 

※ 平岡委員については、成立宣言後に出席 

 

５．周南市立図書館協議会委員長、副委員長の互選について 

委員長・原田委員、副委員長・豊田委員をそれぞれ選出、承認 

委員長、副委員長のあいさつ 

 

 



６．議題 

（１）令和元年度各図書館事業報告について 

  「令和元年度 周南市立図書館年報」に基づく事業報告及び「新型コロナウイルス感染

症対策」について事務局から説明 

・利用者数及び館外貸出冊数の推移、システム更新、鹿野図書館工事 

・新型コロナウイルス感染症対策にともなう休館中の貸出サービス、開館後の防止対策 

・各館の行事の概況報告 

 

 

（２）令和２年度周南市立図書館基本方針及び各館行事計画等について 

「令和２年度周南市の教育事業概要（抜粋）」及び「令和２年度行事計画概要」を基に 

事務局が説明 

・新型コロナウイルス感染症対策にともなう休館中のサービス及び行事等の再開報告 

・図書除菌ボックスの設置報告 

・令和２年度行事計画概要について、各館長より説明 

 

 

（３）第三次周南市子供読書活動推進計画進捗状況報告書（令和元年度）について 

「第三次周南市子供読書活動推進計画進捗状況報告書（令和元年度）」を基に事務 

局が説明 

 

 

（４）意見交換 

委 員： コロナウイルス感染症対策について、夏はエアコンをつけての換気になり対応が難

しくなると思うが、新南陽図書館は体育施設と併用しており、クーラーをつけて窓

を閉めれば防音が保たれるが、換気と防音の併用で大変なことはあるか？ 

事務局： コロナ対策と熱中症対策を並行しなければならない。通常、館内 10 カ所のドア 

を開放している。空調も朝から入れているが、温度計を数カ所に設置し、その日

の天候、室温によりロールカーテンの上げ下げで室温を調整をしながら、換気は

十分にとっている。学び交流プラザとの防音については、庭という空間が防音効

果になっていて、学び交流プラザからの音は気にならない。 

委 員： 庭という空間はあるが、体育館という音が出る施設と併用して交流していただきた

いというのが元々のコンセプトだったと思うので、こういう状況になったのでどうかな

と気にかかったのでお尋ねした。 

事務局： 感染防止対策については、学び交流プラザの職員と密に情報交換をしながら  

行っている。 

 

 



事務局： まとめて説明すると、学び交流プラザや駅前図書館は、機械設備、空調設備  

エアコンそのものが熱交換をしながら外気を取り入れることができるようになってい

る。しかし強制排気もしっかりしていきたいという中で、窓を開けたりして常時換気

に取り組んでいる。天候で窓が開けられない時は、正面入り口を開けっぱなしにし

たりして換気対策を行っている。その中で、多少外からの音が入る、あるいは外か

らの熱気も入ってくるということもあるが、電気代は気にせず、エアコンをしっかり使

ってくださいというかたちで、感染症対策を行っているところである。 

委 員： 先週の日曜日、駅前図書館を利用させていただいた。中央図書館では徳山  

市史の館外貸出禁止だが、駅前図書館は貸出可能なので借りて帰った。その時

に尋ねたいことがあったので職員に尋ねたが、対応がとても親切・丁寧でとても感

じが良かった。スマイルマイスター制度が実際に活かされているなと思った。それ

と、駅前図書館の郷土史のコーナーが貧弱というか、本の冊数がとても少ない。

郷土史など歴史書に興味のある市民もいるし、駅前図書館は便利が良いので、

ついでに郷土史・歴史コーナーを利用したい方も多くいると思うので、もう少し充実

させてほしい。どういうわけか郷土史のコーナーにエバンゲリオンとかアニメの本が

あるが、おそらく郷土出身の方の本ということで置いてあるのだろうが、もう少し郷

土史・歴史書を増やしてほしい。 

 

（５）閉会（１１：４０） 


